

# Constanza Hervas, la única mujer con puntaje máximo en la PAES en Biobío: “Siempre fue mi sueño”

La joven de Los Ángeles se destacó por alcanzar el máximo puntaje en la prueba de Matemática M1, quien relató su arduo año de preparación y envía un mensaje inspirador a las futuras generaciones.

Pía Oliva Moscoso  
 prensa@latribuna.cl

Constanza Hervas Hernández, egresada del Colegio Teresiano de Los Ángeles, alcanzó el máximo puntaje en la prueba de Matemática M1 con 1000 puntos, convirtiéndose en una de las pocas mujeres en la provincia del Biobío en lograr este reconocimiento.

Hervas, de 17 años, comentó que su preparación incluyó un intenso año de estudio, en el que combinó sus clases regulares con el apoyo del Pre Universitario Pedro de Valdivia, institución que le otorgó una beca para potenciar sus habilidades.

“Me preparé con el pre universitario, que me dio una beca completa. Fue una oportunidad increíble, ya que siempre he esta-

do muy interesada en las matemáticas y sabía que para cumplir mi sueño de estudiar en Santiago tenía que hacerlo muy bien”, relató la joven, quien además de ser una destacada estudiante, también participó en diversas olimpiadas de matemáticas a lo largo de su vida escolar.

## PERSEVERANCIA Y DEDICACIÓN

El año de preparación de Constanza no fue fácil. “El año pasado fue sumamente agotador porque, como me dieron una beca completa, tomé todos los ramos. Lunes, martes, jueves, viernes y sábado al preu. Llegaba súper tarde a mi casa, pero me sirvió demasiado”, relató.

A pesar del cansancio y la presión, su pasión por las matemáticas nunca decayó. “Siempre me han gustado las matemáticas. He participado en varias

olimpiadas incluso, y cuando me ofrecieron esta oportunidad no lo dudé. Sabía que, si quería cumplir mi sueño de estudiar en la Universidad Católica en Santiago, tenía que dar lo mejor de mí”, mencionó.

Además del apoyo académico que recibió en el Pre Universitario, Constanza destacó la influencia de una figura clave en su vida escolar: “Una persona a quien le agradezco mucho es mi profesora del Preu de Matemáticas. Siempre me alentó a seguir estudiando, incluso cuando yo ya no podía más y no tenía energía para continuar. Ella veía que yo era capaz de seguir dando más, y su apoyo fue muy importante”.

Sobre su decisión de estudiar ingeniería civil, Constanza explicó que su interés por las matemáticas fue siempre una parte fundamental de su vida, lo que la llevó a inclinarse por esta carrera. “Mi sueño siempre fue estudiar en Santiago, y ya hice mi postulación. También quedé seleccionada por una vía de admisión especial, así que estoy casi lista para empezar este año”, dijo con entusiasmo.

## INSPIRANDO A LAS MUJERES EN LA CIENCIA

El hecho de que Constanza sea una de las pocas mujeres que logró un puntaje perfecto en Matemática M1 en la provincia del Biobío es un hito significativo. “Creo que soy la única mujer en mi provincia que logró este puntaje, o al menos una de las pocas”, reflexionó. Para ella, su logro es un orgullo personal, pero también un ejemplo para otras mujeres que deseen destacar en campos como la ingeniería o las matemáticas, tradicionalmente dominados por hombres.

“Ser una mujer que saque un puntaje nacional me hace sentir muy orgullosa de mí misma. Ojalá sea una inspiración para



otras mujeres, para que no dejen de lado estos dotes matemáticos solo porque creen que es un área para hombres”, enfatizó.

Constanza también reconoció que enfrentarse a un ambiente mayoritariamente masculino puede ser desafiante, pero está decidida a no dejar que eso la detenga: “Puede ser complicado estar en un ambiente con mucho machismo, sobre todo en una carrera de ingeniería, pero eso no debería ser motivo para dejar de lado lo que realmente uno aspira”.

Para las generaciones más jóvenes, Constanza ofreció un valioso consejo: “Siento que no deben estresarse a esta altura

del año, recién estamos partiendo el 2025. Aprovechen las oportunidades y den lo mejor de ustedes, pero también dense tiempo para ustedes mismos. Mi último año fue súper complicado, pero valió la pena”.

Finalmente, la joven agradeció a quienes la apoyaron en este proceso, destacando especialmente a su familia. “Agradezco infinitamente a mi mamá, que me apoyó en todo, y a mi familia, que siempre ha sido un pilar para mí. También a mi Colegio Teresiano, donde estuve desde kinder, y a mi profesora del Preu, Amalia Fuentes, que me ayudó muchísimo. Gracias a todos ellos, logré cumplir este sueño”.

